



Saphir: la Rolls-Royce des robots pour les skis

par Laurent Missbauer

ALEX SPORTS DISPOSE DEPUIS L'HIVER DERNIER DE SAPHIR, UN ROBOT DERNIER CRI QUI PRÉPARE 40 PAIRES DE SKIS À L'HEURE.

«Avec des skis bien préparés, on a beaucoup plus de plaisir.» Ces propos nous les avons entendus à maintes reprises chez One Way Sport Shop, Zermatten Sports ou Alex Sports. Et ce surcroît de plaisir est synonyme de davantage de journées de ski. «CMA offre d'ailleurs aux titulaires d'un abonnement de saison un bon de réduction à faire valoir dans les magasins de sport afin de préparer leurs skis», relève Alex Barras, d'Alex Sports. Avec des skis bien entretenus, des phrases telles que «La neige est gelée, je n'arrive plus à skier» n'ont plus cours. Une bonne préparation va en effet de pair avec un bon affûtage des carres et un entretien régulier de la semelle. «Une bonne semelle influence directement le plaisir de skier et fait toute la différence sur des faux plats comme on en rencontre au départ de la Plaine-Morte ou à Chetzeron», note Alex Barras. Effectuée manuellement il y a encore vingt ans, la préparation des skis est désormais confiée à des robots. Alex Sports dispose depuis l'hiver dernier de la Rolls-Royce du genre: le Saphir. Il remet à plat les semelles sur une pierre calibrée au diamant et aiguise les carres angulaires et négatives avec une capacité de 40 paires de skis à l'heure. Il reconnaît en outre la longueur des skis grâce à un laser. De quoi, pour Alex Sports, entretenir au mieux les skis de sa clientèle individuelle ainsi que les quelque 2500 skis de son parc de location.

"With well prepared skis, you enjoy yourself more." We've heard this remark many times in One Way Sport Shop, Zermatten Sports or Alex Sports. This additional pleasure is synonymous with an increase of skiing days. "CMA offers holders of skiing season tickets a voucher for a reduction on the cost of the preparation of their skis in the sports shops", remarks Alex Barras, from Alex Sports. With skis that are well maintained, comments such as "The snow's frozen, I can't ski any more", are not frequently heard any more. Good preparation goes hand in hand with well-sharpened edges and regular maintenance of the running surface. "A good base has a direct influence on the enjoyment experienced by the skier and can make all the difference on surfaces that have a deceptively flat appearance, such as those encountered when setting off on the Plaine-Morte or Chetzeron", Alex Barras confirms. Still carried out manually twenty years ago, the preparation of skis is now entrusted to robots. Since last winter, Alex Sports has been equipped with the Rolls-Royce of its type: the Saphir. It levels the running surface on a diamond-calibrated stone and sharpens the angular, negative edges at a rate of 40 pairs of skis an hour. Moreover, thanks to a laser, it can recognise the length of the skis. All of which is more than adequate for Alex Sports to keep the skis of its individual clients, as well as the 2,500 pairs of skis in its rental section, in top condition.